

NOTICIAS



TRABAJO INSTITUCIONAL, MEMORIA DEMOCRÁTICA Y COMPROMISO

La comisión de DDHH se reunió y envió un informe sobre las actividades desarrolladas en el período 2024-2025. También se avanzó en la planificación de actividades para los distintos meses del año 2026.

La Comisión de Derechos Humanos de la Asociación, se ha afirmado en los últimos años como un espacio institucional de trabajo sostenido, orientado a pensar, promover y defender los derechos humanos desde una perspectiva amplia, dinámica y profundamente vinculada con la práctica judicial. Lejos de concebirlos únicamente como enunciados normativos, la Comisión los aborda como principios vivos que atraviesan la vida social, la democracia y el ejercicio cotidiano de la función jurisdiccional.

Conformada por magistradas, magistrados, funcionarias y funcionarios de diversas jurisdicciones del país, la Comisión se caracteriza por su integración plural y su enfoque federal. Desde allí, impulsa un abordaje interdisciplinario de problemáticas actuales vinculadas al acceso a la justicia, la memoria democrática,

la igualdad, la no discriminación y el fortalecimiento del Estado de Derecho, entre muchos otros temas. La modalidad de reuniones periódicas, tanto presenciales como virtuales, favorece una participación amplia y continua, enriqueciendo el intercambio de experiencias y miradas provenientes de distintos contextos institucionales y territoriales.

A lo largo del período 2024-2025, la Comisión desarrolló una agenda intensa y diversa de actividades. Entre ellas se destacan los ciclos de charlas conmemorativas por los 40 años de la democracia y los 30 años de la reforma constitucional, mesas panel dedicadas a analizar el rol del fotoperiodismo en la construcción democrática, jornadas orientadas a reflexionar sobre el uso de la inteligencia artificial en la búsqueda de nietos y nietas apropiados durante la última dictadura, así como propuestas artísticas y culturales vinculadas a los procesos de Memoria, Verdad

y Justicia. Este conjunto de iniciativas expresa una mirada integral de los derechos humanos, que articula dimensiones jurídicas, históricas, sociales y culturales.

En continuidad con este trabajo, la Comisión celebró recientemente su última reunión del año, instancia en la que no solo se realizó un balance de lo actuado, sino que también se generó un espacio de proyección hacia el futuro. En ese marco, se intercambiaron ideas y propuestas para próximas actividades, entre las que cobró especial relevancia la posibilidad de abordar la relación entre el deporte —en particular el fútbol— y la última dictadura cívico-militar, como una vía para reflexionar sobre los cruces entre cultura popular, poder, memoria y derechos humanos.

Durante dicha reunión también se avanzó en la planificación de actividades para los distintos meses del año 2026, reafirmando la voluntad de sostener una agenda de trabajo continua, abierta y propositiva. El objetivo es seguir ofreciendo a las y los asociados espacios de formación, reflexión y actualización, en diálogo permanente con la normativa constitucional y convencional, la jurisprudencia nacional e internacional y los desafíos actuales de la administración de justicia.



El modo de funcionamiento de la Comisión de Derechos Humanos se apoya en valores como el respeto, la escucha y la construcción colectiva, que se traducen en prácticas institucionales coherentes con los principios democráticos que se promueven. Desde esta perspectiva, los derechos humanos no son sólo un objeto de análisis, sino un eje central que orienta la reflexión sobre el rol de la justicia y su impacto en la vida social.

De este modo, la Comisión, en consonancia con los valores de la Asociación de Magistrados continúa reafirmando su compromiso con la defensa y la reivindicación de los derechos humanos, subrayando su relevancia en la vida cotidiana, en el fortalecimiento de la democracia y en la construcción de una justicia más sensible, accesible y comprometida con la dignidad humana.

Creemos que su labor constituye un aporte significativo al desarrollo institucional de la Asociación y proyecta una agenda futura basada en el pluralismo, la memoria y los valores democráticos. *